
 
 

 
PROCES VERBAL 

 
GROUPE DE TRAVAIL - 2 MER CELTIQUE 

 

Virtuel 
 

Mercredi 2 septembre 2020 
14h00 – 16h00 CET 

 
 
 
 

1. Accueil et présentations 
Le président Suso Angel Lourido Garcia a ouvert la réunion et accueilli tous les participants. Des 
excuses ont été reçues de la part de Caroline Gamblin et Javier Lopez. L’ordre du jour a été adopté 
tel qu’il avait été rédigé. 
 
Points d’action du procès-verbal de la dernière réunion (07 juillet 2020, virtuel) : 
 

1) Les membres doivent envoyer leurs commentaires/contributions pour alimenter la rédaction 
de l’avis du CC EOS à la proposition TAC & quotas de la Commission. 

Voir le point 3 ci-dessous. 

2) Les membres vont informer le secrétariat s’ils souhaitent continuer avec le président et le 
vice-président actuels et reporter les élections à septembre prochain, ou s’ils préfèrent des 
élections ce septembre 

Voir le point 2 ci-dessous. 
 

2. Confirmation du président et du vice-président 

Lors des réunions virtuelles du CC EOS en juillet, le secrétariat a proposé une prolongation d’un an 
des structures actuelles en raison des circonstances extraordinaires auxquelles est confronté le CC, 
en particulier la crise sanitaire actuelle de la COVID-19 et les incertitudes de Brexit. 
 
Le 11 août, le secrétariat a distribué une note d’information sur la proposition de prolongation d’un 
an des structures actuelles du CC EOS. Le secrétariat n’a reçu aucun commentaire suite à cette note.  
 
Le groupe de travail 2 devrait avoir un siège vacant pour la vice-présidence à partir du 1er janvier 
2021.  
 
ACTION : En ce qui concerne la confirmation des postes de président et vice-président, les membres 
ont reporté cette décision jusqu’après la mise à jour du GD Brexit à l’assemblée générale le 24 
septembre. 



 
 

 
 

3. Contribution sur l’avis provisoire « Possibilités de pêche pour 2021 » 

Contributions reçues de la part d’Oceana, The Pew Charitable Trusts et ClientEarth 
transmises aux membres du GT avant la réunion.  
ClientEarth a également partagé trois exposés qui ont été distribués avant cette réunion. 
 
Le secrétariat a partagé la feuille de calcul des stocks (qui a été distribuée avant la réunion) à 
des fins de discussion avec les membres. Les conclusions de ces discussions alimenteront la 
préparation de l’avis sur les possibilités de pêche pour 2021 par le groupe de rédaction 
d’avis. 
 
Tous les commentaires des membres ont été inclus à la feuille de calcul pour être pris en 
compte dans l’avis final. Dans l’ensemble, les principaux points qui ont été examinés sont les 
suivants : 

 
- L’avis du CIEM n’était pas encore disponible pour certains stocks en mer Celtique, comme le 

cabillaud, l’aiglefin et le merlan. Les membres pourraient se réunir et débattre lors d’une 
autre réunion une fois l’avis disponible. 

 
- Préoccupations eu égard à la mauvaise collecte et surveillance des données pour plusieurs 

stocks de sole et de plie. Les membres ont également examiné certaines questions d’identité 
de stock, par exemple la sole en 7f et g. 

 
- Pour le lieu jaune, il faut une meilleure collecte des données pour actualiser la base de l’avis; 

les captures récréatives doivent être envisagées dans la gestion. 
 

- Des doutes sont été exprimés eu égard à l’avis sur le merlu et comment une réduction dans 
l’avis peut être justifiée compte-tenu des aspects positifs par rapport aux paramètres utilisés 
dans l’évaluation. 

 
4. Contribution à l’avis provisoire « Gestion du risque de Choke dans les EOS après les 

exemptions » pour les stocks du GT2  

Le secrétariat a partagé la fiche de calcul de l’ID du Choke (qui a été distribuée avant la 
réunion) à des fins de discussion avec les membres. Les conclusions de ces discussions 
alimenteront la préparation de l’avis sur les situations de choke par le groupe de discussion 
sur l’obligation de débarquement. 
 
Tous les  commentaires des membres ont été inclus à la feuille de calcul pour être pris en 
compte dans l’avis final. Dans l’ensemble, les principaux points qui ont été examinés sont les 
suivants : 

 
- Besoin d’évaluer le fonctionnement du système de mise en réserve commune, pour 

s’assurer qu’il n’y a pas de ciblage des stocks de prise accessoire par les états membres qui 
n’ont pas de quota pour ces espèces. 



 
 

 
- Besoin d’évaluer l’efficacité des mesures techniques mises en œuvre depuis 2019. 

 
- Importance de gérer les limites de données qui ont un impact sur la qualité de l’avis du CIEM 

pour la sole et la plie.  
 

- La question du sanglier qui est une prise accessoire dans les pêcheries démersales mixtes : il 
est très important d’en savoir plus sur ce stock, son comportement et comment il interfère 
avec la pêche démersale.  

 
5. Examen des progrès, résumé des actions convenues et décisions adoptées (Président) 

 

1 En ce qui concerne la confirmation des postes de président et vice-président, les membres 
ont reporté cette décision jusqu’après la mise à jour du GD Brexit à l’assemblée générale le 
24 septembre. 

 
6. Liste de participants 

 

Nom Organisation 

Barrie Deas NFFO 

Emiel Brouckaert Rederscentrale 

Enda Conneely IIMRO 

Fintan Kelly Birdwatch Ireland 

Franck Le Barzic Cobrenord 

Hugo Boyle ISEFPO 

Jean-Marie Robert Pecheurs de Bretagne 

Jim Portus SWFPO 

John Lynch IFO 

Jose Manuel Beltran OPP Lugo 

Juan Carlos Corras Arias Pescagalicia 

Julien Lamothe ANOP 

Luis Francisco Marin OPPAO 

Manu Kelberine Pecheurs de Bretagne 

Mathieu Vimard Pecheurs Normands 

Matilde Vallerani Secretariat 

Mo Mathies Secretariat 

Patrick Murphy IS&WFPO 

Purificacion Fernandez ARVI 

Sean O Donoghue KFO 

Suso Lourido Garcia Puerto Celeiro  

 
 
 


